

Gobierno cambia su política en DD.HH.

Los cambios anunciados buscan poner a tono a las Fuerzas Armadas del país con las tendencias mundiales.

Colprensa

La primera rendición de cuentas sobre Derechos Humanos en Colombia, adelantada el lunes pasado con transmisión en directo por televisión y con presencia del presidente Álvaro Uribe, la cúpula militar y el gabinete de Ministros, fue un claro mensaje a la comunidad internacional acerca del interés que el tema le merece a este Gobierno.

Así lo concluyeron varios expertos en la materia, quienes aseguraron que la decisión de ventilar la destitución de 27 militares y la renuncia del comandante del Ejército, Mario Montoya, por la desaparición y muerte de once jóvenes en Soacha, puede ser tomada como una voluntad trascendental, que podría ser valorada en el exterior.

Sin embargo, medidas como aplicar el polígrafo para identificar a los integrantes de la Fuerza Pública que habrían incurrido en violaciones a los derechos humanos, así como la conformación de un grupo encargado de investigar estos temas, se anuncian al mismo tiempo que aparecen las quejas de la Oficina en Colombia del Alto Comisionado de las Naciones Unidas sobre amenazas recibidas por varios de sus integrantes en Nariño.

Colombia ya presentó, de manera voluntaria, el informe al respecto y sólo resta que el vicepresidente, Francisco Santos, lo haga oficial el 9 de diciembre.

Según la ONU, el pasado 23 de octubre, un grupo paramilitar “amenazó de



Dentro de cuatro años se hará un seguimiento al resultado de la Evaluación para evaluar el cumplimiento de las recomendaciones que le fueron dadas en la presentación del EPU anterior

derechos humanos, el cumplimiento de las obligaciones y los compromisos del Estado en esta materia, entre otros temas.

Lineamiento político

Por esa razón, varios analistas coincidieron en que en Colombia se inició un proceso de inclusión a la agenda nacional sobre el respeto a los derechos humanos.

Y no es para menos, pues con la llegada de Barack Obama a la Presidencia de Estados Unidos y los tratados de libre comercio que se negocian con ese país y la Unión Europea, la política militar busca coincidir con las nuevas tendencias.

muerte a varios defensores de derechos humanos. A su vez, el 11 de noviembre, la Pastoral Social de Tumaco, Simana, el Comité Permanente por la Defensa de Derechos Humanos, la Unipa-Awá, Camawari, Avre, Humanidad Vigente y Fundepaz, recibieron llamadas telefónicas en las cuales les advertían que tenían 30 días para dejar la región”.

Este examen periódico universal al que se sometió Colombia, evalúa el avance en el tema de



Reunión En la rendición de cuentas, que se llevó a cabo en la Casa de Nariño, participaron el presidente Uribe, la cúpula militar y el gabinete de ministros.

¿Cómo se prepara el país para el EPU?

Colombia conformó un Grupo de Trabajo Permanente para desarrollar el Examen Periódico Universal, EPU, en DD.HH. Está integrado por tres delegadas del Programa Presidencial de Derechos Humanos y DIH, que coordinan el proceso, tres representantes del Ministerio de Relaciones Exteriores y dos del Ministerio del Interior, quienes además de ejecutar la consulta con las otras entidades estatales y la sociedad civil, deben elaborar el borrador preliminar del Informe y los

insumos requeridos para el diálogo interactivo. Dentro del proceso de consulta se han previsto modalidades como reuniones y talleres con las entidades estatales, con ONG, consultas personalizadas a autoridades importantes en el tema de derechos humanos como el Representante de la Oficina del Alto Comisionado de Naciones Unidas y el Defensor del Pueblo. También se diseñó la consulta electrónica para que los ciudadanos puedan participar con amplitud.

Para el ex canciller Augusto Ramírez Ocampo, la rendición de cuentas de este lunes y las medidas para poner en cintura a los militares que violen los derechos humanos, “ayudará a que la perspectiva internacional cambie y se hable de la lucha del Gobierno colombiano por mantener las políticas humanitarias”.

Según Ramírez, esto podría afectar a los grupos armados ilegales, de llegar a protagonizar alguna toma a los municipios del país, “pues esto condenaría todavía más su accionar delictivo y reforzaría la política del Estado al tratarlos como terroristas”.

León Valencia, director de la Fundación Nuevo Arco Iris, aseguró que “las medidas corresponden al cambio de Gobierno en Norte América, ahora con un

Obama que anunció el cierre de la base naval de Guantánamo”.

El analista consideró que el efecto de la rendición de cuentas también atrae a los colombianos, “pues al igual que los consejos comunales, es una política que sugiere transparencia e interés”.

Patricia Buriticá, Directora de la Alianza Iniciativa de Mujeres Colombianas por la Paz, felicitó al presidente Uribe por su interés en defender los derechos humanos, pero señaló que “del dicho al hecho hay mucho trecho”.

“Para nosotros los afectados, lo importante es la posición que habrá sobre la Ley de víctimas, la seguridad y respeto a la oposición, a las organizaciones no gubernamentales y sindicatos, que todo esto también se incorpore en la agenda”, recalcó.